
1 Acta CD/ENA 127/2015

2 Reunidos en sala de reuniones de la Escuela Nacional de Agricultura "Roberto Quinonez" ,

3 a las catorce horas del dia doce de marzo de dos mil quince; los siguientes miembros del

4 Consejo Directivo de la Escuela Nacional de Agricultura "Roberto Quinonez": Licenciado

5 Daniel Americo Figueroa Molina, en su cali dad de Presidente del Consejo ; Licenciado Ever

6 Said Zelayandia Torres, Director Propietario; Ing . Joaquin Rolando Rosales, Director

7 Propietario; Ing. Fredy Edgardo Fuentes, Director Suplente; Ing . Wilber Ale xander Campos

8 Nolasco, Director Suplente; Ing. Jose Miguel Cambara Zimmerman, Secretario del Consejo.

9 Se inicia la reuni6n con la verificaci6n del qu6rum y la agenda siguiente: PUNTO UNO.

10 Establecimiento de Qu6rum. PUNTO DOS. Aprobaci6n de la Agenda; PUNTO TRES.

11 Lectura, aprobaci6n y firma del Acta numero ciento veintiseis, PUNTO CUATRO. Propuest

12 a de tabla dinamica para seguimiento en areas productivas. PUNTO CINCO. Liquidacion

13 de la zafra 2014/2015 . PUNTO SEIS. Propuesta de SYNGENTA sobre capacitacion a

14 estudiantes. PUNTO SIETE. Proyecto de la Escuela de Corredor Seco en Mora zan.

15 PUNTO OCRO. Informe sobre avances de Proyecto con. ENERCOM. PUNTO NUEVE.

16 Varios . Desarrollo de la Agenda: PUNTO UNO . Establecimiento de Quorum. ACUERDO

17 UNO. Se establece el Quorum con la participacion de cuatro miembl'os propietarios del

18 Consejo Directive, PUNTO DOS. Aprobacion de la Agenda. ACUERDO DOS. Se

19 aprueba pOI'unanimidad laa~ PUNTO TRES. Lectura, aprobacion y firma del Acta

20 numero ciento veintiseis. ACUERDO TRES. Se aprueba pOI'unanimidad el Acta numero
. .

21 · ciento veintiseis y para cons tancia se firma. PUNTO CUATRO. Propuesta de tabla

22 dinamica para seguimiento en areas productivas. La Licda. Adriana Lopez, Jefa de

23 Informatica, present6 un sistema de seguimiento de las areas productivas, que esta basado

24 en el cronograma de actividades, pro yeccion de ingresos y meta s fisica s de cada una de las

25 Unidades de la Gerencia Tecnica, 10 que permitira llevar el control de las actividades

26 programadas Y. realizadas. El Ing . Wilber Alexander Campos, menciono que la propuesta

27 contribuira a llevar un seguimiento adecuado, pero que es conv eniente definir la forma de

28 evaluar los resultados, especialmente de las jefaturas, ya que el trabajo no solo depende de

29 los tecnicos, ' sino debe haber mayor involucramiento de las jefaturas de los diferentes

30 departamentos . El Lie. Daniel Americo Figueroa, hizo enfasis que para que el sistema

31 funcione, la base es contar con l~n Plan de produccion. El Con sejo Directivo, consider6 que

32 la implementacion del sistema de seguimiento, contribuira al ordenamiento de las areas

33 productivas y tomar deci siones en el momento oportuno. PUNTO CINCO. Liquidaci6n de

34 la zafra 2014 /2015. El Lie, Douglas Edgardo Padilla Teshe, pres entala liquidaci6n de la caiia

35 de azucar, por parte del Ingenio El Angel , El Lie, Ever Said Zela yandia, reali ze un anal isis

36 de la liquidacion, haciendo enfasis en el valor recibido en concepto de IVA, indicando que

37 la ENA no deberia tener problemas para el pago de este impuesto, solicitando al Lie , Padilla

38 explicacion sobre el caso. El Lie . Padilla explico que el Ingenio El Angel pago el IVA a la

39 ENA , sin embargo, los ingresos por venta de cafia de azucar estaban presupu estados para el
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1 mes de febrero, pero fueron percibidos en el mes de enero, por 10 que no habia disponibil idad

2 presupuesta ria para pagar el IVA. EI Lie. Daniel Americo Figueroa , reco rnendo que la

3 Direccion y Subdireccion , tome una participacion mas act iva en el ma nejo de las

4 disponibilidades para el manejo de l pago de IVA Y los ingresos generados por ia cafia de

5 azucar; a la vez que de ben formularse alternativas para conseguir fondos GOES ,

6 proporciona les a los ingresos que dejaran de percibirse en concepto de caiia de azucar.

7 PUNTO SEIS. Propuesta de SYNGENTA sobre capacitacion a estu diantes . EI Ing. Migue l

8 Villeda, de SYNGENTA, present o al Consejo Directivo, pro puesta de capacitac ion a

9 es tudiantes, con el obje tivo de proporcionarl es instrume ntos que Ie per mitan un mejor

10 desenvolvimiento en el campo. Indi co que SYNGENTA cuenta con una metodologia de

11 ensefianza que se piensa poner a dispo sici on de los es tudiantes de tercer aiio e inclu ye

12 calibracion, mantenimient o de equipo y tecnicas de alma cenamie nto de productos protectores

13 de cuitivos. EI Lie, Daniel Am erico Figuer oa, sug irio que se incluyera en la propuesta, la

14 realizacion de vis itas tecn icas a los departame ntos de ense fianza pro ductiva de Ia ENA , co n

15 el obje tivo de brindar recom endaciones, que contribuyan a la mejor forrnacio n de los

16 estudia ntes. EI Ing. Villeda, indico que la capacitaciori tiene una duracion de 40 horas, la cual

17 sera brinda da a es tudian tes de primero, segundo, tercero y.trabajadores de la ENA. EI Ing.

18 Fredy Edga rdo Fuentes menciono que es impo rtante que Ia capacitac ion sea impartida a todo s

19 los estu dia ntes, ya que co n esto se lograria que tomen conciencia de l buen uso de los
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productos protectores de cultivo . EI Co nsejo Directivo, co nsiderando que la propue sta

cont ribuiria a la formac ion de los estud iantes , toma el sig uie nte acuerdo: ACUERDO

22 C UATRO. EI Consejo Directivo, acuerda aceptar la propuesta de formaci6n dc

23 estlldiantes en mailcjo responsable de productos protectorcs de cliItivos, solicitand o sc

24

25

prepare una carta dc cntendimiento. PU NTO SIET E. Proyecto de la Esc uela de Corredor

Seco en Morazan . EI Ing. Lui s Fe lipe Torres, Jefe de l departam ent o de Planifi cacion ,

26 inform o sobre los ava nces del proyecto, indi cand o que el Ministerio de Hacienda ya Ie as igno

27 codigo presupuestari o. EI ln g. To rres , indico que el presupuesto de la co nsultoria para el

28 estudio de prein version , asc iende a $279,4 I6.09, que seria cubierto pOI' el Ministerio de

29 Hacienda, a so lic itud de l Ministro de Agricultura y Ganaderia. EI resul tado de esta

30 consultoria daria co mo resultado un documento que serviria para se r presentado a los

31 organismos do nanles . P UNTO.OCHO. Informe sobre ava nces de Proyecto co n ENERCOM .

32 EI Lie. Ever Said Ze layandia, informo al Consejo Direct ivo, que participo por invit acion del

33 MAG , en una reunion con personal de BAY ELECTRIC, ENERCOM, asesora legal del

34 MAG Y personal de la ENA . Indica que en dic ha reunion , los ejecutivos de las empresas

35 informaron que se trata de una do nacion de $280 mi llones para EI Sa lvador, 10 que sera

36 utili zado para Ia co nstrucc ion de un parque de ene rgia so lar, co nstruccion de hos pital

37 especializado en tratamient o de insuficiencia rena l y la creacion de un plant el educat ive , que

38 incluya laboratori os y tall eres de ingenieria bajo riego. EI Lie. Daniel Ame rico Figueroa,

39 solicito que ENERC OM present e al Consejo, un ana lisis rigur oso, que ac lare y haga
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1 evidente las posibil idades de la ayuda; asi mismo hizo enfasis en que paralelamente a trabaja r

2 en este proyecto, no debe dejarse de lado la revisi6n curricular, recuperaci6n de areas y plan

3 de producci6n . PUNTO NUEVE. Varios. a. El ln g. Jose Miguel Cambara, inform 6 que el

4 dia jueves 26 de mayo, la ENA participara en la Marcha poria Vida, la Paz y la Justicia,

5 haciendo la respecti va invitaci6n al Consejo Directivo. b. El Lie. Ever Said Zelayandia ,

6 indic6 que se deberia realizar un estudio de mercado de los productos que se vend en en la

7 ENA , para ajustar los precios a la realidad. c. El Lie. Daniel Americo Figueroa, indic6 que

8 se consult6 al ln g. Franc isco Ort iz, Gerente administrativo, sobre el sobre la maquinaria y

9 equipo desalojado de la planta lechera y el proceso a seguir para el descargo del equipo que

10 ya no sera utili zado. El Lie, AmericQ:'ex'pli ~6 que segun 10 comentado por El lng. Ortiz, la

11 ENA cuenta con- un procedimiento de activo fijo, dond e se establece el mecanismo a seguir.

12 Tambien ind ica que ex iste un Procedimiento para efectuar una permuta de maquinaria y

13 equipo en desuso, ya que si se venden, los montos percibidos ingresan al fondo genera l de la

14 nacion. El Consejo Directive , luego del analisis correspondiente, acuerda: ACUERDO

15 CINCO . El conse jo Directivo, acuerda solicitar a la Gerenc ia Administrat iva, ordenar y

16 concentra r en un solo lugar la chatarra distribui da en'todos los depmiamentos e iniciar el

17 proceso de permuta, siguiendo la norm ativa correspondiente. Sin otro particular mas que

is hacer constar, se da por finalizada la presente, a las diecisiete horas COl) treinta minut os del

19 dia doce de marzo de dos mil ou ince,
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